



CONDOM
Philippe
Dupouy
répond au
maire
P25

JEUX OLYMPIQUES

Tout savoir sur le passage de la Flamme dans le Gers

P30



LOMBEZ

Pas de hausse de la fiscalité et des investissements forts au budget

P23

GOUTZ

Yvonne Dugros, la doyenne du village, est décédée

P24



La Bastide, premier hôtel gersois à obtenir une « Clef » Michelin

Aux confins du Gers et des Landes, à deux pas des thermes de Barbotan, l'hôtel de luxe a eu la surprise de se voir récompenser par le célèbre « Guide rouge ». **P18**

AUCH

L'arrestation mouvementée d'un trentenaire

Les policiers ont récemment procédé à l'interpellation d'un homme de 34 ans, en possession d'une arme automatique, de près de 5 000 € et de cocaïne. **P19**

Pentecôtavic : le marché des marinières fait des remous

À un mois du coup d'envoi de l'édition 2024, l'association Pentecôtavic monte au créneau et pointe du doigt ceux qui « profitent » de l'évènement pour se tailler une part du gâteau.

Le succès attire les convoitises. Les organisateurs de la feria Pentecôtavic en font l'amère expérience cette année encore. À l'approche de l'édition 2024, qui battra son plein dans les rues de Vic-Fezensac du 17 au 20 mai, ils ont décidé de taper du poing sur la table. En cause ? L'habit incontournable que tout bon festayre se doit de revêtir : la marinière.

Qui l'aurait cru après des débuts controversés il y a une dizaine d'années ? « Notre but, c'était d'habiller tout le monde en marinière. On s'est fait critiquer par des gens qui disaient que ce n'était pas la tenue de la feria », se remémore Fabrice Laffargue. « Aujourd'hui, c'est un pari réussi ! » se targue le coprésident de l'association. L'habit aux bandes horizontales de couleur bleu sur fond blanc s'est aujourd'hui imposé comme « LE » symbole de la feria gersoise. Surfant sur cette success story, l'association Pentecôtavic met chaque année en vente une édition collector. Près de 5 000 marinières, dont 2 000 adressant un joli clin d'œil aux Jeux olympi-



Rares sont les festayres qui n'arborent pas une marinière durant la feria vicoise. / DDM archives, S.L.

ques, ont été commandées pour cette édition sur le thème « Vic sans flamme ». Mais toutes bonnes nouvelles, attirent des mauvaises. « Le pari est tellement réussi qu'il y en a qui veulent faire du business sur notre dos », fulmine Fabrice Laffargue.

« C'est de pire en pire... »

Des entreprises et autres entités extérieures se sont mises à sortir leurs propres marinières, floquées d'une inscription faisant référence de près ou de loin à la feria. Leurs créateurs usent ainsi de la réputation de l'évènement, qui dépasse les frontières du Gers, pour en faire la promotion. « Dans leurs publications - sur internet et les réseaux sociaux -, ils profitent de la feria », s'agace le bureau de Pentecôtavic. Quelques clics sur le web suffisent pour confirmer les propos de l'association organisatrice. Le Comité départemen-

tal de rugby du Gers qui, par l'intermédiaire de sa marque « La Mêlée Gersoise », faisait jusqu'en début de semaine - les mentions ont été depuis retirées - la promotion de ses marinières en mentionnant la feria vicoise. Société Feria Mania, magasin Vêt-Bigorre... Il est possible de lister des exemples à foison. « C'est de pire en pire », glisse l'association.

Les ventes financent 1/3 des animations

Ces initiatives sont pourtant légales, tant que le nom « Pentecôtavic » ne figure ni sur le tissu ni dans les posts promotionnels car la marque est déposée. Au même titre que l'affiche officielle, dont les droits sont réservés. Mais elles ont le don d'enervier les organisateurs de la plus importante feria gersoise. Au premier abord, leur réaction peut paraître surprenante, car la

publicité faite à l'évènement est non négligeable... et gratuite.

Sur le papier, et surtout dans les lignes du budget de l'association, la donne est tout autre. « Les ventes de marinières, cela finance 1/3 des animations. Aujourd'hui, budgétairement, c'est quatre fois plus que les aides territoriales », explique Fabrice Laffargue. « Plus il y a de marinières en vente cette année par de multiples structures et moins il y aura d'animations l'année prochaine », prévient-il.

En montant au créneau par voie de presse, le bureau de Pentecôtavic souhaite ainsi faire comprendre l'apport majeur des ventes de marinières dans les caisses de l'association. Sans cette rentrée d'argent, la feria sera dans l'obligation de revoir ses ambitions à la baisse. Au grand dam des festayres du Gers et d'ailleurs.

Clément Manzi

MÉTÉO DU JOUR



MATIN. La journée démarre sous les nuages et la pluie.
Température : 7 °C



APRÈS-MIDI. Le soleil fera de larges apparitions.
Température : 13 °C



CE SOIR. Les nuages disparaîtront en soirée ou cette nuit.
Température : 6 °C

QUEUE DE LOTTE

Entre 500g et 2 kg la pièce

PECHE ATLANTIQUE NORD-EST

15,96 € LE KG